
 

 

Miércoles 20 de Marzo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Luis Méndez Jaled nuevo líder de la CMIC 

(2024-03-20, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha elegido a Luis Méndez 
Jaled como su presidente para el periodo 2024-2025. Méndez Jaled, quien anteriormente se 
desempeñó como vicepresidente de la CMIC, presentó su programa de trabajo y anunció los 
nombramientos realizados. La CMIC representa a la industria y busca promover un mayor 

desarrollo del país a través del dinamismo de la industria. La elección de Méndez Jaled fue 
ratificada por los constructores organizados en la CMIC, quienes mostraron su confianza en la 
institución y en su Consejo Directivo. En la Asamblea General Ordinaria, también estuvieron 
presentes líderes de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos 
(CONCAMIN) y la Federación Interamericana de la Industria de la Construcción (FIIC). 
 
Moneda en el Aire // Empresarios, en diálogo abierto con el gobierno 

(2024-03-20, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

Ha sido etapa de cambios y ratificaciones entre las cúpulas empresariales. Ahí tiene el relevo 
que se dio en la Concanaco, en donde Octavio de la Torre, con toda su experiencia en temas de 
tratados comerciales, asumió el cargo, justo en momentos que se iniciarán gestiones para 
destrabar algunos conflictos que han surgido. También, la entrada de Luis Méndez en la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), organismo que presentó ya propuestas 
a los candidatos para fortalecer la infraestructura del país. Y la ratificación corresponde al máximo 
organismo de las cámaras empresariales del país, en donde fue reelecto por unanimidad 
Francisco Cervantes al frente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) por un año más, por 
lo que le tocará llevar el diálogo con la siguiente administración federal que comenzará el 1 de 
octubre. 

El Financiero (Sitio),  
 
Posverdad 

(2024-03-19, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), )  

A pesar del 'nearshoring' y las promesas de inversiones gigantes que nomás no terminan de 
llegar, en el sector privado están advirtiendo que falta obra pública. Así lo soltó Francisco Solares, 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ahora 
sí que antes de cerrar la puerta porque está saliendo. Específicamente faltan obras de energía, 
de agua, infraestructura carretera, ferroviaria, portuaria, aeroportuaria, multimodal, de movilidad 
urbana y vivienda social, o sea, que alcance para el pueblo. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Promete Brugada creación de viviendas y espacios culturales y deportivos 

(2024-03-19, Ángel Ortiz, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La candidata a jefa de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Clara Brugada, 
visitó la colonia Doctores para escuchar las necesidades de los residentes. Se comprometió a 
atender estas necesidades, así como a construir 200 mil viviendas en la Ciudad de México y a 
aumentar la infraestructura cultural y deportiva. Brugada destacó la importancia de la vivienda 
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social y prometió construcciones más rápidas. También subrayó la importancia de la 
infraestructura cultural y deportiva para lograr la justicia territorial. Brugada enfatizó la importancia 
de la participación ciudadana en la planeación democrática para abordar las necesidades de la 
comunidad. 
 
Proyectos verticales disparan hasta 200% el precio de terrenos en Playas de Tijuana 

(2024-03-20, Giovanny Urenda, El Sol de Tijuana (sitio), )  

El valor de los terrenos en las playas de Tijuana ha aumentado hasta un 200% desde 2022 debido 
a la alta demanda de viviendas y la falta de infraestructura y seguridad en la zona. A pesar de las 
protestas y solicitudes para detener la entrega de permisos para construcciones verticales, los 
desarrollos en la Zona Costa de Tijuana continuarán debido a su mayor rentabilidad para los 
inversionistas. Los compradores de estas propiedades suelen ser extranjeros o personas de otras 
partes del país. A medida que disminuyen los espacios disponibles, se espera que los precios de 
los terrenos sigan aumentando. 
 
Autorizó alcaldía Benito Juárez construcción de obra que afectó la interestación del 
Metro; desconoce sus facultades 

(2024-03-19, Redacción, Sin Baches (Sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México (SEDUVI) desmiente las 
afirmaciones de la Alcaldía Benito Juárez sobre la responsabilidad del Gobierno de la Ciudad en 
la construcción que dañó la Línea 12 del Metro. La SEDUVI afirma que la obra fue autorizada 
exclusivamente por la Alcaldía Benito Juárez y no por el Gobierno de la Ciudad. La SEDUVI 
también señala que la Alcaldía no advirtió las inconsistencias en el expediente de la construcción, 
que duró más de 10 meses. La SEDUVI reitera que las alcaldías son las responsables de registrar 
las manifestaciones de obra, expedir las autorizaciones de construcción y vigilar el cumplimiento 
de las disposiciones en materia de construcciones y desarrollo urbano. La SEDUVI exhorta a la 
Alcaldía Benito Juárez a evitar desinformar a la ciudadanía. 
 
Aprueban en Comisión reforma para que FOVISSSTE pueda construir vivienda 

(2024-03-19, Redacción, Canal del Congreso (Sitio), )  

La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen que reforma 
la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), 
permitiendo que el FOVISSSTE participe en la construcción de viviendas. La diputada Angélica 
Ivonne Cisneros Luján (Morena) argumentó que esta medida resuelve una demanda que el 
mercado no aborda debido a sus intereses lucrativos. Por otro lado, la diputada Carmen Rocío 
González Alonso (PAN) pidió retirar la propuesta, argumentando que el Ejecutivo Federal 
presentó una iniciativa similar para el INFONAVIT. La comisión también aprobó su quinto informe 
semestral, dictaminando 33 iniciativas, dos minutas del Senado y seis puntos de acuerdo. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Fallan refinerías en retener azufre 

(2024-03-20, Alfredo González, Reforma, . 1)  

Un estudio revela que las refinerías de Pemex no cumplen con las normas para capturar el dióxido 
de azufre que producen, envenenando el ambiente. Las refinerías recuperan entre el 1 y el 26 
por ciento del dióxido de azufre que producen, emitiendo un total de 2,033 toneladas al día. 
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Además, el problema podría ser aún peor ya que no se incluyen las emisiones generadas por el 
uso de combustóleo en las refinerías. 
 
Golpea a cañeros de Morelos extorsión y violencia de mafias 

(2024-03-20, Redacción, El Universal, . 1,13)  

Los productores de caña de azúcar que abastecen el ingenio azucarero La Abeja de Casasano 
están siendo extorsionados por el crimen organizado, que ahora exige pagos de 20 mil pesos a 
cada transportista y alzador de caña. La situación se ha vuelto más peligrosa en los últimos días, 
con ataques a la casa de un líder cañero y el asesinato de un coordinador de transportes. Los 
productores se sienten desamparados por el propietario del ingenio y las autoridades. 
 
Las elecciones no afectarán al peso: expertos 

(2024-03-20, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1,4)  

Analistas económicos y el mercado financiero descartan una depreciación en el tipo de cambio 
tanto en México como en Estados Unidos debido a la llegada de nuevos gobiernos. En México, 
se espera continuidad en las políticas de gobierno, mientras que en Estados Unidos, la 
candidatura de Donald Trump no ha generado movimientos abruptos en el mercado cambiario. 
Sin embargo, existen riesgos en la agenda bilateral entre ambos países que podrían afectar el 
tipo de cambio, como la migración, el tráfico de fentanilo y el comercio con China. Además, se 
espera que el Banco de México reduzca la tasa de referencia en los próximos meses debido a la 
desaceleración en la inflación. 
 
Reactivan ley contra migrantes, pero una corte la frena otra vez 

(2024-03-20, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1,4,5)  

La Corte Suprema de Estados Unidos allanó el camino para la entrada en vigor de la ley SB4 de 
Texas, que permite redadas y deportaciones contra extranjeros con sospecha de ser migrantes 
sin ingreso legal. Sin embargo, una corte de apelaciones suspendió la vigencia de la ley horas 
después. México rechazó la decisión de la Corte Suprema y calificó la ley como antiinmigrante y 
discriminatoria. 
 
Favorece la Corte de EU la cacería de migrantes en Texas 

(2024-03-20, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1,4)  

La Suprema Corte permitió temporalmente la aplicación de una ley en Texas que permite el 
arresto y deportación de personas indocumentadas, lo que generó protestas tanto en Estados 
Unidos como en México. Sin embargo, un tribunal federal de apelaciones frenó temporalmente la 
implementación de esta ley. Mientras tanto, las medidas de control migratorio existentes han 
llevado a un aumento dramático en las muertes en la frontera en los últimos tres años. 
 
Disminuye secuestro 80% en 5 años 

(2024-03-20, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)  

Según el informe de seguridad presentado por la Secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, el delito de secuestro ha disminuido un 80.7% en 
relación a enero de 2019. Durante esta administración se han liberado a casi tres mil víctimas y 
se han detenido a más de seis mil secuestradores. Además, se ha registrado una disminución 
del 26% en los delitos del fuero federal y del 22% en el homicidio doloso. 
 
Pausan otra vez cacería de migrantes en Texas 
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(2024-03-20, EFE, El Sol de México, . 1,23)  

La Corte de Apelaciones del Quinto Circuito suspendió la ley migratoria de Texas que permitía la 
detención de migrantes en el estado. Esta medida fue aprobada por la Corte Suprema de Estados 
Unidos, pero fue bloqueada horas después de su entrada en vigor. Tanto la Casa Blanca como 
el Gobierno de México protestaron contra esta ley, considerándola perjudicial e inconstitucional. 
 
Riesgos y Rendimientos 

(2024-03-20, Julio Brito A., La Crónica de Hoy, . 18)  

El puerto de Manzanillo, uno de los más grandes del Pacífico, ha experimentado un caos logístico 
debido al aumento del comercio chino en México. Los envíos de contenedores desde China 
aumentaron un 60% en enero de 2024, lo que ha llevado a un incremento de hasta el 200% en 
las tarifas de servicios logísticos y a prácticas desleales para favorecer la entrada de barcos 
chinos.  
 
Logra la inversión productiva máximo histórico 

(2024-03-20, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

Durante el año 2023, la inversión productiva en México alcanzó su nivel más alto en la historia, 
representando el 24.4% del PIB y siendo el principal motor del crecimiento económico. La 
inversión pública creció un 19.8% y la inversión privada un 19.4%, contribuyendo con 4.2 puntos 
al crecimiento económico. Sin embargo, se espera una disminución en la inversión pública este 
año debido a la finalización de proyectos gubernamentales. 
 
México asciende al noveno lugar entre los países más exportadores. 
(2024-03-20, Roberto Morales, El Economista, . 1,23)  

México ha subido al noveno lugar entre los mayores exportadores de productos del mundo en 
2023, su posición más alta en la historia. Las exportaciones mexicanas crecieron un 2.6% en 
2023, desplazando a Rusia, Canadá, Hong Kong y Bélgica. Se espera que las nuevas inversiones 
lleguen en 2024 o 2025, fortaleciendo la producción en México. 
 
En riesgo suicida  
(2024-03-20, José Luis Ramos, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

La discriminación y violencia hacia los jóvenes LGBTQ+ en México aumenta el riesgo de suicidio 
y afecta su salud mental. Según un estudio, el 53% de las personas LGBTQ+ consideraron 
suicidarse en 2023, siendo las personas trans y no binarias las más afectadas. Sin embargo, la 
inversión en salud mental en México es insuficiente, ya que solo se destina alrededor del 2% del 
presupuesto total de salud, mientras que la OMS recomienda destinar entre el 5% y el 10%. 
Además, el acceso a servicios de salud mental y la escasez de medicamentos psiquiátricos son 
barreras adicionales para esta población. 
 
Aseguran paquetes con drogas en el AICM 

(2024-03-20, Redacción, Basta, . 31)  

La Secretaría de Marina (SEMAR) y el personal de seguridad del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) han asegurado siete paquetes con presunta droga y detenido a una 
persona. El estupefaciente estaba oculto en un doble fondo de una maleta. 
 
Partidos zombis chupan millones 

(2024-03-20, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  
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El Instituto Nacional Electoral ha gastado al menos 82 millones de pesos desde 2016 en la 
liquidación de partidos políticos que han perdido su registro, como el PES, Fuerza por México y 
Redes Sociales Progresistas. Estos partidos aún consumen recursos del erario debido a juicios 
laborales y mercantiles pendientes. El INE tiene previsto destinar 13.7 millones de pesos este 
año para la logística de desaparición de estos partidos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Coparmex alista estrategia de promoción del voto; rifarán aparatos eléctricos y viajes a 
quienes voten 

(2024-03-19, Antonio López Cruz, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) está promoviendo la 
participación ciudadana en las elecciones del 2 de junio con su estrategia "Participo, voto y exijo". 
La organización planea incentivar a los votantes con premios, como viajes, aparatos 
electrodomésticos y boletos para el Mundial de 2026. José Medina Mora Icaza, presidente de la 
Coparmex, destacó que muchas empresas están ofreciendo incentivos a los votantes, como 
pantallas y bonos, y que el día de las elecciones, las tiendas de conveniencia regalarán café. La 
estrategia de la Coparmex, que incluye diálogos por la democracia con candidatos, busca 
aumentar la participación ciudadana en las elecciones.  

Diario de Yucatán YUC (sitio),  
 
Gálvez pide ayuda a la COPARMEX 

(2024-03-20, Redacción, La Jornada, . 8)  

La candidata presidencial de la oposición, María Eugenia Vidal, pidió a los empresarios que 
convenzan a sus empleados de votar por ella en las próximas elecciones. Durante un encuentro 
con científicos y académicos en la Ciudad de México, Vidal afirmó que los empleados pueden ser 
persuadidos por sus empleadores, por lo que les pidió que les hablen de las oportunidades que 
se abrirán si ella gana. 

Milenio Diario,  
 
CEESP insta a establecer un robusto Estado de derecho para impulsar al nearshoring 

(2024-03-19, Lilia González, El Economista (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha instado a los candidatos presidenciales en México 
a ofrecer políticas públicas a largo plazo y un "robusto Estado de derecho" para fomentar la 
inversión y el crecimiento económico. El CCE argumenta que la economía mexicana crecerá solo 
un tercio de la promesa del 6% del PIB de principios de la administración actual. A pesar de la 
relocalización de empresas, México necesita políticas económicas que estimulen un crecimiento 
suficiente para crear empleos de calidad y mejorar las condiciones de vida.  
 
Xóchitl Gálvez candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México participó en el 
Foro Diálogos por la Democracia, organizado por la COPARMEX. 
(2024-03-19, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México participó en el Foro 
Diálogos por la Democracia, organizado por la COPARMEX. Xóchitl Gálvez cuestionó el papel 
que está haciendo el INE frente al presidente López Obrador, por meterse en el proceso electoral. 

Canal 121 Telefórmula, 830 Radio Capital, 104.1 Radio Fórmula, Canal 4 Foro TV, Canal 40 Adn, Canal 120 Milenio,  
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La CONCANACO-SERVYTUR informó que durante el puente que se hizo del 15 al 18 de 
marzo hubo ingresos importantes de cerca 63 mil 500 millones de pesos. 
(2024-03-19, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )  

La CONCANACO-SERVYTUR informó que durante el puente que se hizo del 15 al 18 de marzo 
hubo ingresos importantes de cerca 63 mil 500 millones de pesos. Octavio De la Torre, presidente 
de la CONCANACO-SERVYTUR, dijo que para las vacaciones de semana Santa que están 
programadas del 23 marzo al domingo 7 de abril, estamos esperando que millones de visitantes 
nacionales y extranjeros y que gasten más de 275 mil millones de pesos, trayendo grandes 
beneficios al turismo local. 
 
Jorge Álvarez Máynez candidato presidencial de MC firmó el acuerdo Por Un México 
Inclusivo al participar en los Diálogos por la Democracia, organizados por la 
COPARMEX. 
(2024-03-19, José Cárdenas, Canal 52 Mx, )  

Jorge Álvarez Máynez candidato presidencial de MC firmó el acuerdo Por Un México Inclusivo al 
participar en los Diálogos por la Democracia, organizados por la COPARMEX. 
 
En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
habló sobre su reelección al frente del CCE. 
(2024-03-19, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, habló 
sobre su reelección al frente del CCE. La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que las grandes 
empresas, que más aportan al Consejo Coordinador Empresarial, están contentan con Francisco 
Cervantes porque buscan evitar confrontaciones directas con el gobierno y tratar todo por la vía 
del diálogo. 

104.1 Radio Fórmula, Canal 40 Adn,  
 
"No sea cobarde", dice Xóchitl Gálvez a AMLO 

(2024-03-20, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

La candidata presidencial de la coalición "Fuerza y Corazón por México", Xóchitl Gálvez, criticó 
al presidente Andrés Manuel López Obrador por su falta de atención a las agresiones contra 
candidatos durante el proceso electoral. Gálvez calificó al presidente de "cobarde" y exigió que 
enfrente con valentía su responsabilidad de garantizar la paz en México. Hasta el momento, 44 
candidatos han sido asesinados durante el proceso electoral, lo que Gálvez considera una falla 
del gobierno federal en su deber de garantizar la vida y la seguridad de los mexicanos. Por otro 
lado, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) está promoviendo la 
participación electoral con una estrategia llamada "Participo, voto y exijo". La confederación 
planea incentivos para quienes voten, como rifas de aparatos electrodomésticos, viajes y boletos 
para el Mundial de 2026. 
 
Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia por la coalición "Fuerza y corazón por 
México", se reunió con empresarios de Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). 
(2024-03-20, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia por la coalición "Fuerza y corazón por México", se 
reunió con empresarios de Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), a 
quienes convocó a hacer campaña, así como convencer a trabajadores y comunidad de votar por 
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el proyecto que ella encabeza. Posteriormente, pidió al presidente López Obrador cumplir con su 
obligación de garantizar la seguridad en las elecciones. 
 
Jorge Álvarez, candidato a la presidencia de México, se reunió con representantes de 
Coparmex y visitó la Universidad Iberoamericana. 
(2024-03-20, Raymundo Riva Palacio, Canal 4 Foro TV, )  

Jorge Álvarez, candidato a la presidencia de México, se reunió con representantes de Coparmex 
y visitó la Universidad Iberoamericana. 
 
En entrevista, el presidente Nacional de la Coparmex, José Medina Mora, habló de la 
participación de Xóchitl Gálvez en Diálogos por la Democracia. 
(2024-03-20, Azucena Uresti, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, el presidente Nacional de la Coparmex, José Medina Mora, habló de la 
participación de Xóchitl Gálvez en Diálogos por la Democracia, donde destacó sus principales 
propuestas como el invertir en policías municipales y estatales con la finalidad de recuperar la 
seguridad, así como en su creencia en la división de poderes, resaltando la importancia de los 
órganos autónomos para que estos sean contrapesos, donde a su vez es importante tener una 
inversión en la calidad de la educación. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Andar y Ver // Ozawa y Murakami 
(2024-03-20, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16)  

El director de orquesta Seiji Ozawa falleció recientemente, y se ha recordado su vida y legado en 
el libro de conversaciones con el novelista Haruki Murakami. El libro, que ha sido comparado con 
una "fantástica introducción al mundo de la interpretación", ofrece una visión de la experiencia de 
Ozawa como director japonés de música occidental. Murakami, un melómano con una memoria 
extraordinaria, es el interlocutor perfecto para este diálogo, compartiendo su apreciación de la 
música sin tener un entrenamiento técnico. Este libro ofrece una visión conmovedora de la música 
y el arte de la interpretación. 
 
Jaque Mate // Atacar al campo 

(2024-03-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

La prohibición del glifosato en México, que entrará en vigor el 1 de abril, afectará negativamente 
a los agricultores, ya que este herbicida es fundamental para competir en el mercado. Aunque el 
gobierno prometió opciones, no ha proporcionado ninguna alternativa. El glifosato ha sido 
estudiado durante décadas y no se ha demostrado que cause cáncer u otras enfermedades 
cuando se usa adecuadamente. La prohibición podría agravar la crisis agrícola en México, que 
ya ha experimentado una reducción en la producción de maíz debido a la sequía y las malas 
políticas públicas. 
 
Historias de NegoCEOs // Funcionario arrastra a Nahle, Sener y Pemex 

(2024-03-20, Mario Maldonado, El Universal, . 12)  

José Samuel Sánchez Reyes, un funcionario cercano a la candidata de Morena a la gubernatura 
de Veracruz, Rocío Nahle, está siendo investigado por presunto enriquecimiento ilícito y 
nepotismo. Las denuncias incluyen acusaciones de presión laboral para favorecer a empresas 
privadas en la entrega de contratos. Sánchez Reyes ha sido vinculado con la trama de corrupción 
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de Odebrecht y ha sido acusado de acoso y hostigamiento. La candidata presidencial Claudia 
Sheinbaum ha distanciado a Nahle debido a estas acusaciones. 
 
Análisis Superior // Banxico para divertir 

(2024-03-20, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Banco de México está a punto de tomar una decisión de política monetaria, que podría marcar 
el inicio de una tendencia a la baja en la tasa de interés. La inflación está disminuyendo, aunque 
no al ritmo deseado, y la Junta de Gobierno de Banxico ha expresado su preocupación por las 
presiones inflacionarias futuras. Se espera que se anuncie un recorte de 25 puntos básicos en 
una decisión dividida.  
 
Activo Empresarial // Con empresarios: Sheinbaum se disculpa y trae estrategia; Xóchitl 
les pide su apoyo 

(2024-03-20, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum ha evitado asistir a eventos empresariales y foros 
financieros durante su campaña, prefiriendo no arriesgarse en enfrentamientos y pasarelas. Sin 
embargo, ha recibido rechiflas en la reunión de consejeros de Citibanamex y en la asamblea de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). A pesar de esto, Sheinbaum 
ha decidido asistir a la Convención Bancaria, el evento financiero por excelencia, aunque el 
presidente también estará presente el mismo día. Por otro lado, Xóchitl Gálvez, otra candidata 
presidencial, ha pedido apoyo a los empresarios, destacando la importancia de la elección 
presidencial y la necesidad de enfrentar el autoritarismo y la inseguridad. 
 
Juegos De Poder // Las campañas aburridas que favorecen a Claudia de Helenio Herrera, 
Sheinbaum está administrando su ventaja 

(2024-03-20, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El autor del texto considera que las campañas presidenciales en México están aburridas, ya que 
no ha habido grandes aciertos ni errores que afecten las preferencias electorales. La candidata 
Claudia Sheinbaum está jugando a la defensiva, manteniendo su ventaja en las encuestas sin 
arriesgarse a eventos adversos. Por otro lado, la candidata Xóchitl Gálvez tiene el desafío de 
superar una desventaja de 26 puntos en las encuestas, y necesitará una campaña audaz para 
lograrlo. Sin embargo, el autor considera que Gálvez es una mejor candidata que Sheinbaum, ya 
que tiene más carisma y habilidades políticas. 
 
----Desde El Piso De Remates // Propuesta energética de Sheinbaum, con contradicciones 
y dudas 

(2024-03-20, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, presentó un proyecto energético 
que plantea contradicciones y falta de claridad en sus objetivos y financiamiento. Aunque busca 
alcanzar la soberanía energética, no planea incrementar la producción de Pemex, lo que podría 
reducir sus ingresos en dólares. Además, Sheinbaum propone una "deuda razonable" para 
Pemex, que ya es la petrolera más endeudada del mundo. A pesar de su objetivo de energías 
renovables, Sheinbaum no planea cerrar refinerías que usan combustibles fósiles y quiere 
mantener la distribución de energía eléctrica en manos de la CFE, en lugar de abrir más espacio 
al sector privado. 
 
Bitácora Del Director // 2 de junio: las claves para ganar la Presidencia 
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(2024-03-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Las candidaturas presidenciales de Vicente Fox en 2000, Felipe Calderón en 2006, Enrique Peña 
Nieto en 2012 y Andrés Manuel López Obrador en 2018, comparten el hecho de que ganaron en 
los mismos diez estados: Aguascalientes, Baja California, Coahuila, Colima, Chihuahua, Jalisco, 
Querétaro, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán. Estos estados han demostrado tener una 
capacidad para cambiar de afinidad política de una elección a otra. Además, hay una lista de 11 
municipios urbanos que respaldan siempre al ganador, incluyendo ocho demarcaciones en el 
Estado de México y municipios en Poza Rica, Veracruz, Torreón, Coahuila y Campeche capital. 
 
Cuenta Corriente // Ley General del Agua  

(2024-03-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Congreso federal de México ha incumplido durante 11 años la emisión de la Ley General del 
Agua, a pesar de una orden de la SCJN en 2022. La ley, que sustituiría a la Ley de Aguas 
Nacionales de 1992, es necesaria para abordar la crisis del agua en el país, que ha 
experimentado una disminución del 24% en el agua disponible desde enero de 2024. A pesar de 
los foros y las iniciativas presentadas, no ha habido consenso entre los especialistas, las 
autoridades y los partidos políticos, lo que ha retrasado la aprobación de la ley. 
 
Veranda // Un galimatías canadiense 

(2024-03-20, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)  

El autor relata su experiencia al solicitar una Autorización Electrónica de Viaje (eTA) para viajar 
a Canadá, después de que México le reimpusiera la visa. El proceso burocrático incluyó la 
creación de una cuenta segura con Inmigración, Refugiados y Ciudadanía en Canadá (IRCC), la 
descarga de una aplicación de autentificación y la presentación de copias en PDF de la visa 
estadounidense y el pasaporte. A pesar de las complicaciones, finalmente recibió la eTA y pudo 
viajar a Canadá. El autor sugiere que las autoridades canadienses deberían simplificar y orientar 
mejor el proceso de solicitud de eTA. 
 
La defensa de Chilpancingo 

(2024-03-20, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

El presidente López Obrador ha salido en defensa de la alcaldesa de Chilpancingo, Norma Otilia 
Hernández, quien fue excluida de la encuesta de Morena para elegir al abanderado a la capital 
de Guerrero. Esta exclusión se debe a la circulación de videos en los que Hernández aparece en 
un restaurante con presuntos miembros del crimen organizado. Sin embargo, el presidente ha 
defendido su derecho a participar en la elección, recordando su propia experiencia con el 
desafuero en 2004-2005. Hernández ha sido evaluada positivamente por su gestión, con 
inversiones en infraestructura y el combate a la pobreza. 
 
Duda Razonable // Una cosa que Xóchitl podría aprender de Trump 

(2024-03-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Donald Trump y su equipo de campaña han tomado el control completo del Comité Nacional 
Republicano (RNC), reemplazando a los líderes de los departamentos más importantes. Este 
cambio busca mejorar la recaudación de fondos y la movilización el día de las elecciones, donde 
Biden tiene una ventaja. La candidata de oposición, Xóchitl Gálvez, ha expresado su descontento 
con la falta de apoyo de los partidos que la respaldan, lo que podría afectar su capacidad para 
competir contra Morena. 
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Día con Día // Ay, Pemex 

(2024-03-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

A pesar de los esfuerzos del gobierno mexicano por rescatar a Pemex, la empresa ha registrado 
pérdidas significativas en los últimos años. En particular, la división Pemex Transformación 
Industrial ha perdido 791 mil millones de pesos. La deuda externa de Pemex supera los 100 mil 
millones de dólares y su deuda con proveedores ha aumentado a 139 mil millones de dólares.  
 
Corporativo // Cruz Azul, buenos números 

(2024-03-20, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La Cooperativa La Cruz Azul, una empresa cementera, ha informado de estabilidad financiera y 
avances en proyectos estratégicos durante su Asamblea General de Socios. Se presentaron 
informes detallados sobre la gestión administrativa de la cooperativa, incluyendo el manejo de la 
cementera y los recursos. Se anunciaron nuevos proyectos, que se darán a conocer en el futuro, 
con una visión de desarrollo sostenible.  
 
La Quinta Transformación // El lucrativo negocio de las patentes 

(2024-03-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El mercado de medicamentos en México está controlado por distribuidores que reciben altos 
premios de las empresas farmacéuticas por vender sus productos al gobierno. Sin embargo, el 
gobierno ha comenzado a utilizar a Birmex, un operador logístico, para entregar medicamentos 
a las unidades médicas del sector salud, lo que amenaza a los distribuidores tradicionales. 
Además, el gobierno ha asignado 114 claves de patentes por un valor de 7 mil millones de pesos, 
lo que representa una amenaza para los distribuidores y los directivos de los laboratorios. 
 
Coordenadas // El dilema de Claudia 

(2024-03-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La candidata de Morena y sus partidos aliados, Claudia Sheinbaum, propone fortalecer Pemex y 
la CFE, al mismo tiempo que avanzar en la transición energética. Sin embargo, esto requeriría 
un cambio radical del modelo de negocio de Pemex, que se ha centrado en inversiones en 
refinación y ha perdido dinero de manera sistemática. Para que Pemex pueda invertir en energías 
alternativas, tendría que cambiar su énfasis y posiblemente cerrar refinerías ineficientes, lo cual 
no es compatible con la promesa de Sheinbaum de no cerrar refinerías. Esto plantea un dilema 
para el futuro gobierno, ya que avanzar en la transición energética requeriría cambiar la forma en 
que operan Pemex y la CFE. 
 
Estrictamente Personal // Putin ya está en México 

(2024-03-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La presencia de diplomáticos rusos en México ha aumentado significativamente en los últimos 
meses, con un crecimiento del 60% desde marzo de 2023. Este aumento ha sido respaldado por 
una campaña de propaganda rusa en México, a través de la televisión y otros medios de 
comunicación. Esto ha llevado a preocupaciones sobre la influencia de Rusia en México y su 
potencial impacto en la sociedad mexicana. Algunos temen que esta influencia pueda erosionar 
la democracia liberal y aumentar la polarización. 
 
Ricos y Poderosos // Energía, ¿monopolio o apertura? 

(2024-03-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  
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El futuro de México en materia de energía será decidido por los votantes en las próximas 
elecciones. La candidata oficial, Claudia Sheinbaum, promete fortalecer Pemex y CFE, 
manteniendo un discurso "nacionalista". Por otro lado, la candidata de oposición, Xóchitl Gálvez, 
promueve la apertura a la inversión privada nacional e internacional y la competencia entre las 
empresas del sector. El tema de los precios de la gasolina, el diesel y la luz eléctrica es un factor 
importante para los votantes, ya que el actual presidente, Andrés Manuel López Obrador, no 
cumplió su promesa de reducir el precio de la gasolina a 10 pesos por litro. 
 
La Gran Depresión // Pemex, lo que pocos quieren ver 

(2024-03-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  

El autor del artículo advierte sobre los riesgos financieros que implica Petróleos Mexicanos 
(Pemex) para la economía mexicana y las consecuencias de una mala política energética. Sin 
embargo, esta información no se divulga ampliamente debido a la falta de interés general y la 
propaganda oficial del presidente Andrés Manuel López Obrador. A pesar de las pérdidas de 
Pemex y la disminución de la producción de petróleo crudo, el presidente promete continuar con 
la misma estrategia, lo que podría llevar a una crisis económica sin precedentes. 
 

TREN MAYA 
 
La Candidata a la Presidencia por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia 
Sheinbaum, grabó su más reciente podcast desde Quintana Roo, mostrando las 
instalaciones del Tren Maya. 
(2024-03-19, Adriana Delgado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

La Candidata a la Presidencia por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, 
grabó su más reciente podcast desde Quintana Roo, mostrando las instalaciones del Tren Maya. 
 
Sedena reparará carretera 307 de Quintana Roo al concluir obra del Tren Maya 

(2024-03-19, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

El Consejo Hotelero del Caribe mexicano se reunió con la gobernadora Mara Lezama y se 
confirmó que una vez finalizadas las obras del Tren Maya, comenzarán los trabajos de 
restauración de la carretera 307. Las obras serán realizadas por la Secretaría de la Defensa 
Nacional. Esta decisión se tomó después de que el gobierno federal cancelara las nueve 
licitaciones públicas para reparar las carreteras afectadas por la construcción del Tren Maya en 
Quintana Roo. Las licitaciones fueron canceladas debido a que la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público realizó una reserva de los recursos autorizados en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación 2024. Las licitaciones canceladas incluían la reparación de la ruta 186 de Francisco 
Escárcega a Chetumal, limítrofe con Quintana Roo, y el mantenimiento y conservación rutinaria 
de 108 kilómetros en la carretera 307. 
 
La inversión fija fue el motor del PIB en el 2023 

(2024-03-20, Octavio Amador, El Economista, . 29)  

La inversión fija fue el componente más dinámico del Producto Interno Bruto (PIB) en 2023, 
superando al consumo de las familias y al consumo de gobierno, según el Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística (Inegi). La inversión aportó 4.2 puntos de crecimiento al PIB, mientras 
que el consumo privado sumó 3 puntos porcentuales y el consumo de gobierno, 0.2 puntos. La 
formación bruta de capital fijo ha sido el componente más dinámico del PIB solo en cuatro 
ocasiones desde 1993. La inversión tuvo un inicio sombrío debido a la cancelación del Nuevo 
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Aeropuerto Internacional de México (NAIM) por el gobierno entrante. Sin embargo, México se ha 
vuelto atractivo para la inversión debido a su participación en el Tratado México, Estados Unidos, 
Canadá (T-MEC). Además, el gobierno federal ha dinamizado el gasto de inversión con proyectos 
de infraestructura como la refinería Olmeca, el Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo 
de Tehuantepec. 

El Economista (sitio),  
 
Confirman que Sedena reparará carretera 307 al concluir Tren Maya 

(2024-03-20, Redacción, El Economista, . 35)  

El Consejo Hotelero del Caribe mexicano, encabezado por Roberto Cintrón Gómez, se reunió 
con la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, para discutir la situación de la industria 
turística en la región. Lezama confirmó que una vez finalizadas las obras del Tren Maya, 
comenzarán las labores de restauración de la carretera 307. Además, se acordó la instalación de 
una mesa de trabajo para abordar la problemática de la conectividad aérea. La gobernadora 
también destacó la importancia de la colaboración entre el sector público y privado para impulsar 
la recuperación económica. 
 
Organizaciones ambientalistas documentaron que este fin de semana las compañías que 
construyen el Tren Maya continuaron laborando pese a la suspensión provisional dictada 
por un Juez. 
(2024-03-19, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Organizaciones ambientalistas documentaron que este fin de semana las compañías que 
construyen el Tren Maya continuaron laborando pese a la suspensión provisional dictada por un 
Juez. 

Latinus_us Youtube,  
 
Tren Maya: ya puedes comprar en línea tus boletos para Cancún-Playa del Carmen 

(2024-03-19, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Tren Maya ha habilitado la venta de boletos para el tramo Cancún-Playa del Carmen, que fue 
inaugurado el 29 de febrero. Los boletos están disponibles en la página web 
reservas.ventaboletostrenmaya.com.mx. El tramo que va desde Palenque, en Chiapas, hasta 
Cancún, en Quintana Roo, también está abierto para la venta de boletos. Las tarifas varían según 
la clase y el destino, con precios que oscilan entre 78.50 y 315 pesos. El viaje entre Cancún y 
Playa del Carmen dura aproximadamente una hora. 

 
AIFA 

 
Atrasa hasta 3 horas falta de Suburbano 

(2024-03-20, Redacción, Reforma, . 8)  

El viaje en transporte público desde Huehuetoca hasta Cuautitlán México, que normalmente 
tomaría alrededor de media hora en tren, puede tardar hasta tres horas en combis o camiones. 
Los usuarios y especialistas están pidiendo la ampliación del Tren Suburbano de Cuautitlán a 
Huehuetoca, lo que reduciría significativamente los tiempos de viaje y mejorar la calidad de vida 
de los habitantes. Aunque se han realizado estudios sobre la ampliación del tren, aún no se ha 
tomado una decisión final. Actualmente, las autoridades están enfocadas en concluir la 
ampliación del Suburbano de Lechería al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 

Reforma.com (sitio),  
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Se están cumpliendo dos años del AIFA, actualmente no transporta ni el 5% de los 
pasajeros que mueve el Aeropuerto Internacional Benito Juárez. 
(2024-03-19, Jorge Fernández Menéndez, Canal 40 Adn, )  

Se están cumpliendo dos años del AIFA, actualmente no transporta ni el 5% de los pasajeros que 
mueve el Aeropuerto Internacional Benito Juárez. Hasta el momento, sus gastos son mas altos 
que sus ingresos, a la fecha se sigue invirtiendo en vías de comunicación entre carreteras y el 
tren Suburbano. 
 
La titular de la Secretaria de Desarrollo Económico Mexiquense señaló que no se ha 
establecido la importancia de un sistema aeroportuario entre el AIFA, Aeropuerto de 
Toluca Y AICM. 
(2024-03-19, José Luis Arévalo, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

La titular de la Secretaría de Desarrollo Económico Mexiquense señaló que no se ha establecido 
la importancia de un sistema aeroportuario entre el AIFA, Aeropuerto de Toluca Y AICM. 
 
Álvaro Rattinger afirmó que el AIFA no está tan mal; ya que hace un par de semanas lo 
usó y funciona muy bien; aunque está un poco lejos. 
(2024-03-19, Eduardo Ruiz-Healy, 103.3 Radio Fórmula, )  

Álvaro Rattinger afirmó que el AIFA no está tan mal; ya que hace un par de semanas lo usó y 
funciona muy bien; aunque está un poco lejos. El conductor, Eduardo Ruiz Healy, dijo que un 
aeropuerto tiene que estar comunicado, tiene que tener internet y dos o tres restaurantes. 

Canal 121 Telefórmula,  
 
De acuerdo al Plan de Desarrollo que presentó el Gobierno del Estado de México, 
buscarán recibir 50% del caudal del agua si se hace en territorio mexiquense. 
(2024-03-19, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

De acuerdo al Plan de Desarrollo que presentó el Gobierno del Estado de México, buscarán 
recibir 50% del caudal del agua, si se hace en territorio mexiquense. Las autoridades buscarán 
crear una base de datos y reformar la Ley del Agua Estatal y crear comisiones de cuenca y 
consejos y comités usuarios del agua. Existe gran contaminación en presa Endhó, de acuerdo 
con CONAGUA, es la que encabeza la lista de las más grandes. Hidalgo también tiene problemas 
de agua, el acuífero de Zumpango está sobreexplotado para dar servicio al AIFA. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Se estanca Xóchitl en sus propuestas  
(2024-03-20, Redacción, Basta, . 4)  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, resaltó los logros del gobierno de la Cuarta 
Transformación en materia energética, incluyendo la detención de la caída en la producción de 
crudo y la reducción de la dependencia de las importaciones de gasolina. Delgado mencionó la 
refinería de Dos Bocas como un proyecto clave para lograr la autosuficiencia energética en 2025, 
evitando los "gasolinazos". En contraste, criticó a la candidata presidencial del Frente opositor 
por su propuesta de cerrar las refinerías y volver a la dependencia de las importaciones de 
gasolina. 
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"Mientras en la 4T luchamos por defender la soberanía energética, la derecha busca 
entregar nuestro petróleo a extranjeros": Mario Delgado 

(2024-03-19, Redacción, CMX Noticias (sitio), )  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, destacó los logros del gobierno de la Cuarta 
Transformación en materia energética, incluyendo la detención de la caída en la producción de 
crudo y la reducción de la importación de gasolinas. Delgado criticó la propuesta de la candidata 
presidencial del Frente opositor de cerrar refinerías, argumentando que esto aumentaría la 
dependencia de la importación de gasolinas y beneficiaría a las grandes petroleras extranjeras. 
En cambio, el gobierno de la Cuarta Transformación ha trabajado para ser autosuficiente en la 
producción de gasolinas, con la refinería de Dos Bocas como parte de esta estrategia. Delgado 
también destacó la alta aprobación del presidente López Obrador y la ventaja de la candidata de 
Morena en las encuestas. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Advierten, lideres sindicales que hace falta mantenimiento en refinerías de PEMEX en 
todo el país, se denunció que lo que se utilizó para la refinería Dos Bocas pudo servir 
para mantenimiento. 
(2024-03-19, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, )  

Advierten, lideres sindicales que hace falta mantenimiento en refinerías de PEMEX en todo el 
país, se denunció que lo que se utilizó para la refinería Dos Bocas pudo servir para 
mantenimiento. 
 
Con la inversión en refinería de Dos Bocas, se habrían modernizado las seis plantas de 
Pemex y comprado cinco más del tamaño de Deer Park: Rubén Moreira 

(2024-03-19, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El diputado federal Rubén Moreira Valdez ha criticado el gasto de 20 mil millones de dólares en 
la construcción de la Refinería Dos Bocas, argumentando que ese dinero podría haberse utilizado 
para modernizar las seis refinerías existentes de Pemex y comprar cinco plantas del tamaño de 
Deer Park. Moreira Valdez también criticó la mala estimación presupuestal, ya que inicialmente 
se anunció que la refinería de Tabasco costaría 8 mil millones de dólares. El economista Mario 
Di Costanzo señaló que, si se hubieran utilizado los recursos de Dos Bocas, se habría aumentado 
la capacidad de las seis refinerías existentes en un 20%. Además, se señaló que México importa 
gasolina de la refinería Deer Park, que se vende a la mitad del precio en Estados Unidos. 
 

SICT 
 
Accidentes de autobús, una epidemia en México  
(2024-03-20, Miguel Velázquez, Publimetro, . 1,3)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha reportado un aumento 
en los accidentes de tránsito en México en los últimos dos años. Los accidentes de tránsito son 
la quinta causa de muerte en el país, con más de 44 personas muriendo diariamente en 
accidentes prevenibles. Los accidentes de autobús han aumentado desde 2019, representando 
el 4.02% del total de accidentes de tránsito. Estos accidentes tienden a ocurrir durante las 
vacaciones, con Semana Santa siendo el tercer periodo vacacional con más muertes por 
accidentes de tránsito.  

Publimetro (sitio),  
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Fuego cruzado 

(2024-03-19, Francisco Reséndiz, La Razón On line (Sitio), )  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, estuvo ayer en la conferencia mañanera 
del presidente Andrés Manuel López Obrador para agradecer el apoyo del gobierno de la 
República a su estado para enfrentar la reconstrucción tras la devastación que provocó el huracán 
Otis en octubre pasado. Hizo notar que hasta el momento se ha logrado en la zonta turística de 
Acapulco la reapertura de 180 hoteles, que representan 8 mil 326 habitaciones, 68% de la oferta 
hotelera del destino -76 se encuentran en la zona tradicional, 70 en la dorada, 22 en diamante, y 
12 en Pie de la Cuesta. Destacó también el trabajo de la SICT para, en 11 días, restablecer la 
circulación en 23 puntos carreteros, con la participación de 110 personas y 126 maquinistas. 
 
Acapulco: un tercio de los hoteles sufren sin poder abrir aún 

(2024-03-19, Redacción, Juan Pablo Arredondo R. R., Reportur.mx (Sitio), )  

El destino turístico de Acapulco ha recuperado 180 hoteles, que representan el 68% de la oferta 
total, tras el paso del huracán Otis hace cinco meses. Sin embargo, cerca de un tercio de la planta 
hotelera aún no ha podido reabrir. La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, ha 
anunciado que se espera la reapertura de los vuelos internacionales desde Dallas y Houston en 
mayo, ya que la recuperación del aeropuerto se encuentra en un 85%. El secretario de Turismo 
federal, Miguel Torruco Marqués, ha confirmado que el Tianguis Turístico 2024 contará con la 
participación de mil 76 compradores, 631 empresas de 40 países y 32 entidades federativas. 
Como lo informó REPORTUR.mx, será en el mes de mayo cuando se reinicien vuelos 
internacionales en el Aeropuerto Internacional de Acapulco, luego de los trabajos de su 
reconstrucción tras el paso del huracán Otis, según lo informó en febrero Jorge Nuño Lara, 
secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). (Aeropuerto de Acapulco 
reanudará vuelos internacionales en mayo). 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Buscan que el PPEF considere recursos para la cultura física y la práctica del deporte 

(2024-03-19, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo del PRD está impulsando cambios a las leyes General de 
Cultura Física y Deporte, y Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria para incluir 
una partida presupuestal destinada a la cultura física y la práctica del deporte. Su propuesta 
establece que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) debe considerar 
presupuesto para la cultura física y la práctica del deporte, no inferior al aprobado en el ejercicio 
anterior. La iniciativa también destaca la necesidad de infraestructura deportiva adecuada y 
espacios de esparcimiento para combatir la obesidad en México. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Prioritario frenar crisis financiera de Pemex 

(2024-03-20, Jorge Romero Herrera, El Universal (sitio), )  

La reforma energética de 2013 buscó modernizar el sector energético sin privatizar las empresas 
públicas dedicadas a la explotación de hidrocarburos y la electricidad. Sin embargo, la 
administración actual ha frenado los avances logrados para reducir la dependencia de los 
recursos petroleros y modernizar a Pemex. La empresa productiva ahora depende de los 
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impuestos de los mexicanos, lo que ha llevado a una crisis financiera con una deuda total de más 
de 106 mil millones de dólares. Esto ha afectado la operatividad de Pemex y las finanzas del 
país. La producción de petróleo ha disminuido y la falta de eficiencia operativa y adaptación a las 
nuevas tecnologías ha elevado los costos y reducido la rentabilidad. Se propone una 
reestructuración de la deuda de Pemex, inversiones en tecnología y exploración, y asociaciones 
público-privadas para revitalizar la empresa. 

El Universal,  
 
No se cerrará ninguna refinería; habrá energías limpias sin negocios sucios: Sheinbaum 

(2024-03-19, Alma E. Muñoz, Redacción, La Jornada (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos haciendo historia, ha 
destacado la importancia de mantener las refinerías abiertas y promover energías limpias sin 
negocios sucios en el próximo gobierno. Sheinbaum criticó la falta de regulación de las 
sociedades de autoabasto, que generan energía en un lugar y la venden a usuarios en otro lugar 
del país, y resaltó la necesidad de fortalecer Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE). Además, Sheinbaum prometió mantener los apoyos del presidente Andrés 
Manuel López Obrador en la frontera, como la disminución de impuestos y la igualdad de precios 
de los combustibles con Estados Unidos. 

Milenio (sitio), Calle México (Sitio),  
 
Ricos y Poderosos // Energía, ¿monopolio o apertura? 

(2024-03-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

La elección presidencial en México tiene implicaciones significativas para el futuro de la política 
energética del país. La candidata oficial, Claudia Sheinbaum, promete fortalecer a Pemex y CFE, 
manteniendo un discurso nacionalista y promoviendo las energías limpias. Por otro lado, la 
candidata de oposición, Xóchitl Gálvez, propone aplicar la reforma energética que promueve la 
apertura a la inversión privada y la competencia entre las empresas del sector. Los precios de 
las gasolinas, el diesel y la luz eléctrica son un tema central para los votantes. El presidente 
López Obrador no cumplió su promesa de reducir el precio de la gasolina a 10 pesos, y ha 
debilitado los órganos reguladores en los sectores petrolero y eléctrico. Pemex sigue en una 
situación financiera delicada, con una producción en declive y una deuda significativa. Los 
votantes deberán decidir entre el modelo monopólico del actual gobierno o el modelo de apertura 
propuesto por la candidata de oposición. 
 
Xóchitl Gálvez y la política energética: llevar a Pemex más allá del petróleo 

(2024-03-19, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

La candidata, quien ocupa el segundo lugar en las encuestas, propone una estrategia que 
incluye, entre otras medidas, la apertura de toda la cadena de valor a la inversión privada. La 
figura opositora de Xóchitl Gálvez se formó en buena medida por su rechazo a la política 
energética. Un día de diciembre de 2022 subió al estrado de la Cámara de Senadores vestida de 
tiranosaurio para protestar contra el proyecto de reforma energética impulsado desde la 
presidencia con el argumento que la aprobación del cambio legislativo sería un retroceso a la 
"época de los dinosaurios priistas". 
 
Rocío Nahle responde a Pepe Yunes y niega lo que califica como difamaciones 

(2024-03-19, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  
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Rocío Nahle García, candidata a la gubernatura de Veracruz por Morena, respondió a las 
acusaciones sobre sus presuntas propiedades, afirmando que solo rentó una casa en Boca del 
Río. Criticó a José Yunes Zorrilla, candidato del PRI-PAN, por difamarla sin pruebas. Recordó 
que Yunes Zorrilla fue acusado por Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, de aceptar maletas de 
dinero para aprobar la reforma energética, calificándolo de traidor a la patria. Nahle advirtió que 
Yunes Zorrilla no ganará la gubernatura con bajezas y quedará como un mentiroso. Señaló que 
la familia del PAN está molesta porque rentó una casa en Boca del Río. Nahle destacó que, 
mientras Yunes Zorrilla se dedica a difamar, ella se enfoca en trabajar y presentar propuestas a 
los veracruzanos. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
El domingo 17 de marzo se realizó el debate entre los candidatos a la jefatura de la 
CDMX. organizado por el instituto electoral local. 
(2024-03-19, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

El domingo 17 de marzo se realizó el debate entre los candidatos a la jefatura de la CDMX. 
organizado por el instituto electoral local. Participaron Clara Brugada, candidata de Seguimos 
Haciendo Historia, Santiago Taboada, candidato por la coalición Va por la CDMX y Salomón 
Chertorivski, candidato de MC a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. 

PRECANDIDATOS 
 
Presidenciables no han presentado estrategia clara de financiamiento sobre propuestas 
educativas: Mexicanos Primero 

(2024-03-19, María Cabadas, El Universal (sitio), )  

El organismo civil Mexicanos Primero ha criticado a los candidatos a la presidencia de México 
por no presentar una estrategia clara de financiamiento para sus propuestas educativas. Se 
señala que no se abordan las carencias de infraestructura básica y tecnológica de las escuelas, 
así como la mejora de los aprendizajes de los estudiantes. Cuatro de cada 10 escuelas del país 
carecen de servicios básicos, cinco de cada diez no tienen computadoras para los estudiantes y 
siete de cada 10 no tienen conexión a internet. Además, uno de cada dos estudiantes de 
secundaria no comprende lo que lee y dos de cada tres no pueden realizar operaciones 
matemáticas simples. El organismo pide que la educación de niñas, niños y jóvenes ocupe un 
lugar prioritario en la conversación pública. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Promete atraer más inversiones 

(2024-03-20, Hilda Castellanos-Lanzarin, Excélsior, . 18)  

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno de la coalición Va por la CDMX. se 
comprometió ante empresarios de la construcción a convertir la ciudad en "un polo de atracción 
de inversión" en el marco del nearshoring Para lograrlo, propuso un modelo que facilite la llegada 
de empresas y garantice el abasto de materias primas y bienes intermedios. Añadió que, de ganar 
los comicios el 2 de junio próximo, 30% del presupuesto se invertirá en obra pública para detonar 
el crecimiento económico de la capital. En la reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Taboada advirtió que no habrá desarrollo económico 
si no hay seguridad, por lo que es necesario dar mejores condiciones de vida Luego de dicho 
encuentro. el abanderado del PRI. 
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Activo Empresarial // Con empresarios: Sheinbaum se disculpa y trae estrategia; Xóchitl 
les pide su apoyo 

(2024-03-20, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Cada una de las candidatas presidenciales trae su estrategia. La de Claudia Sheinbaum es asistir 
a muy contadas pasarelas con sus contrincantes. ¿Hace mal? Bueno, es la puntera en las 
encuestas y prefiere no arriesgarse en enfrentamientos y pasarelas. Sheinbaum no ha ido a los 
foros financieros ni empresariales desde que es candidata presidencial. Se ha disculpado con 
anticipación por no asistir a los eventos del sector privado. Sin embargo, ha recibido rechiflas, 
tanto en la reunión de consejeros de Citibanamex así como en la asamblea de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Álvarez Máynez sugiere un plan de consenso nacional 
(2024-03-20, Armando Martínez, Milenio Diario, . 1,9)  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, planteó a sus 
contrincantes Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez crear un plan de consenso nacional con 
propuestas en las que los tres coincidan y que esa sea la base del próximo gobierno. En su 
intervención en "Diálogos por la Democracia" ante la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), el emecista propuso conjuntar las agendas mostradas en los foros a los 
que han sido convocados los tres candidatos presidenciales. "Un ejercicio que sería bien 
interesante es que después de que se realicen todos estos foros, el de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Coparmex, Episcopado y Citibanamex, encontráramos de 
todas esas agendas y documentos que nos presentan cuáles son las cosas en las que los tres 
estamos de acuerdo y, al cierre de la elección, ese sea el bosquejo armado de un plan de 
consenso nacional", indicó. 
 
Taboada dice apoyar los convenios público-privados para realizar obras 

(2024-03-20, Sandra Hernández García, La Jornada, . 28)  

Durante su participación en una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), el candidato de la alianza opositora integrada por PAN, PRI PRD, 
Santiago Taboada, aseguró que está a favor de aplicar instrumentos público-privados para la 
realización de obras como la Supervía poniente-ad mente concesionada-, pues' presupuesto de 
la ciudad no es suficiente para llevar a cabo estos proyectos". 
 
Perfila dar 30% para obra pública 

(2024-03-20, Manuel Cosme, El Sol de México, . 18)  

30 por ciento de lo que queda del presupuesto capitalino, luego de pagar nómina, será para obra 
pública, dijo Santiago Taboada, candidato a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, a los 
empresarios afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
Denunciará a Marti Batres 

(2024-03-20, Redacción, Reporte Indigo Cinco Días, . 18)  

Tras el encuentro con los representantes de la CMIC, Santiago Taboada declaró que no tiene 
miedo de las últimas declaraciones hechas por el jefe de Gobierno capitalino, Marti Batres, tras 
el primer debate de aspirantes a la Jefatura de Gobierno, y adelantó que los partidos de la 
coalición opositora analizan interponer una denuncia. 
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CDMX 2024: Movilidad y construcción, en la mira de los candidatos a la Jefatura de 
Gobierno 

(2024-03-20, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

Santiago Taboada, candidato de los partidos de oposición Acción Nacional, Revolucionario 
Institucional y de la Revolución Democrática, prometió impulsar la construcción en la Ciudad de 
México y fortalecer las obras de infraestructura para "sacar del bache económico a la capital". 
Durante una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el 
panista afirmó que, aunque la CDMX es la entidad federativa que más aporta al Producto Interno 
Bruto a nivel nacional, en los últimos años ha desacelerado su crecimiento. 
 
Con empresarios: Sheinbaum se disculpa y trae estrategia; Xóchitl les pide su apoyo 

(2024-03-20, José Yuste, Dinero en Imagen (Sitio), )  

Cada una de las candidatas presidenciales trae su estrategia. La de Claudia Sheinbaum es asistir 
a muy contadas pasarelas con sus contrincantes. ¿Hace mal? Bueno, es la puntera en las 
encuestas y prefiere no arriesgarse en enfrentamientos y pasarelas. Sheinbaum no ha ido a los 
foros financieros ni empresariales desde que es candidata presidencial. Se ha disculpado con 
anticipación por no asistir a los eventos del sector privado. Sin embargo, ha recibido rechiflas, 
tanto en la reunión de consejeros de Citibanamex así como en la asamblea de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Va hoy ante el juez ex líder de la CMIC 

(2024-03-20, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  

Monclova, Coah.- En punto de las 9:30 de la mañana de hoy miércoles 20 de marzo, se reanudará 
el proceso en contra de Ricardo 'N', dirigente de la Delegación Centro de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en el periodo 2016-2019, quien está señalado por 
un fraude superior a los 2 millones de pesos en perjuicio de dicho organismo. 
 
Santiago Taboada asistió a las oficinas de la Cámara de la Industria Textil, además 
asistió a la Cámara de la Industria de la Construcción, habló de la importancia de invertir 
en obras públicas. 
(2024-03-20, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

Santiago Taboada asistió a las oficinas de la Cámara de la Industria Textil, además asistió a la 
Cámara de la Industria de la Construcción, habló de la importancia de invertir en obras públicas. 
 
Va hoy ante el juez ex líder de la CMIC 

(2024-03-20, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Monclova, Coah.- En punto de las 9:30 de la mañana de hoy miércoles 20 de marzo, se reanudará 
el proceso en contra de Ricardo 'N', dirigente de la Delegación Centro de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en el periodo 2016-2019, quien está señalado por 
un fraude superior a los 2 millones de pesos en perjuicio de dicho organismo. 
 
Saque las manos  
(2024-03-20, Alejandro León, Metro, . 10)  

El candidato a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, adelantó que la Alianza PANPRI-PRD 
analiza interponer una denuncia en contra del Jefe de Gobierno, Martí Batres, por entrometerse 
en el proceso electoral. Esto, luego de que el Mandatario ha acusado a la Oposición de colocar 
propaganda en lugares prohibidos o haber destinado varios minutos de una conferencia oficial 
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para responder comentarios de Taboada en el debate del domingo. En la CMIC, el candidato 
propuso detonar la economía de la Capital realizando "la mayor" inversión en obras y servicios 
públicos. 
 
Movilidad y construcción,nuevos frentes 

(2024-03-20, David Martinez, Reporte Indigo Cinco Días, . 18,19)  

Después del debate del 17 de marzo, los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de 
México (CDMX), Clara Brugada Molina (Sigamos Haciendo Historia en la CDMX), Santiago 
Taboada (Va X la CDMX) y Salomón Chertorivski (Movimiento Ciudadano), arrancaron la tercera 
semana de campaña con el anuncio de nuevos compromisos y la realización de encuentros con 
sectores relevantes, incluido el de la construcción y el educativo. Durante una reunión con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el panista afirmó que, aunque la 
CDMX es la entidad federativa que más aporta al Producto Interno Bruto a nivel nacional, en los 
últimos años ha desacelerado su crecimiento. 
 

Candidaturas residenciales empresariado,una relación estratégica 

(2024-03-20, Gabriel Nava, Reporte Indigo Cinco Días, . 26,27)  

La ausencia de Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" en el 
foro de Coparmex se suma a la lista de eventos con empresarios donde la puntera en las 
encuestas no acude, aludiendo a compromisos en la agenda, y donde figuran el espacio 
convocado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la reunión anual de 
Citibanamex; una postura donde se prioriza el contacto con la ciudadanía, antes que los grandes 
grupos económicos, como lo ha expuesto en sus discursos la exjefa de gobierno de la Ciudad de 
México. 
 
Se vacía el Tamesí 
(2024-03-20, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

Especialistas, así como la iniciativa privada, advirtieron que ni siquiera en el 2021 se tuvieron 
esos niveles tan bajos de agua en la zona que corresponde a Tampico, Ciudad Madero y Altamira. 
"Al día de hoy que andamos en ese punto por debajo de la zona crítica, lo que nos obliga es a 
reflexionar qué hacer. En los últimos dos días bajó dos centímetros el nivel en el sistema 
lagunario, no hemos llegado a la toma de decisiones a nivel de conciencia ciudadana, yo creo 
que es tiempo de prender un foco rojo de alerta, no de situaciones extremosas, pero sí de decir 
que debemos poner sobre la mesa esta situación", advirtió el secretario de Recursos Hidráulicos 
para el Desarrollo Social del estado, Raúl Quiroga Álvarez, en su participación en la Mesa de 
Trabajo Ciudadana del Agua celebrada en el auditorio de la CMIC, a la que asistieron 
representantes de la iniciativa privada y especialistas. 
 
Taboada: atraeré más inversióny proyectos 

(2024-03-20, Pilar Mansilla, Ovaciones, . 23)  

Santiago Taboada, candidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por la coalición 
"Va X la Ciudad de México", al reunirse con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), se comprometió a hacer de la capital del país "un polo de atracción 
de la inversión". 
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Xóchitl Gálvez pide a empresarios hacerle campaña: "pierdan el miedo o nos lleva el 
carajo" 

(2024-03-19, Ariel Rodríguez Kuri, La Silla Rota (sitio), )  

A lo largo de su campaña, Xóchitl Gálvez ha apostado a apelar a la clase media, con gran énfasis 
en el sector empresarial que ha te ido varios desacuerdos con el gobierno en lo que va del sexenio 
del presidente Andrés Manuel López Obrador. Es por esta razón que la candidata de oposición 
ha asistido a todos los eventos empresariales: desde la más reciente Plenaria de Citibanamex a 
principio de marzo hasta el 30o congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) la semana pasada. Su contrincante, por otra parte, ha optado por no acudir 
a estos eventos. 
 
Baches en carreteras de Veracruz, atentado contra la seguridad de las familias: AMIC 

(2024-03-19, Redacción, Vivo Noticias OAX (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC), Richard 
Rivera Garrido, ha afirmado que los baches en las carreteras de Veracruz representan un 
atentado contra la seguridad de las familias. Rivera Garrido mencionó que las carreteras Xalapa-
Veracruz, Martínez de la Torre y Xalapa-Perote tienen graves problemas de baches. Además, 
advirtió que el hecho de que la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) se encargue del 
mantenimiento de las carreteras del país generará desempleo y afectará a las empresas locales. 
Rivera Garrido lamentó que los recursos destinados al mantenimiento de las carreteras ya no 
llegarán a las regiones, sino a empresas foráneas. 
 
Agenda política de hoy 

(2024-03-19, Redacción, Entérate de CDMX (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se reúne con Santiago 
Taboada, quien presenta propuestas para el manejo del agua en México. Por su parte, la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) convoca a una conferencia de prensa sobre 
el mismo tema. Xóchitl Gálvez participa en diálogos por la democracia de la COPARMEX y realiza 
una conferencia de prensa sobre la verdad. Jorge Álvarez Máynez asiste a un evento en la 
Universidad Iberoamericana y a otro de la COPARMEX. Claudia Sheinbaum encabeza mítines 
en Matamoros, Río Bravo y Reynosa, Tamaulipas. Salomón Chertorivski se reúne con 
estudiantes de la Universidad La Salle. Martí Batres Guadarrama ofrece una conferencia de 
prensa y encabeza el Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia. 
 
SIOP no presentó proyecto de puentes para Xalapa, acusan empresarios 

(2024-03-19, Redacción, Encuentro Informativo VER (sitio), )  

El presidente del Consejo Empresarial Metropolitano (CEM) de Xalapa, Fernando Arana Watty, 
criticó a la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (SIOP) por no presentar el proyecto 
completo de construcción de los puentes de la avenida Lázaro Cárdenas a las cámaras 
empresariales, a pesar de ser órganos de consulta obligada. Arana Watty señaló que las cámaras 
no saben cómo deben quedar terminados los puentes debido a la falta de información. Además, 
criticó la falta de funcionalidad del puente de Las Trancas. Arana Watty destacó que las cámaras 
empresariales, como la CMIC, podrían haber hecho planteamientos para mejorar el proyecto. Por 
último, expresó su esperanza de que el puente de Las Trancas se termine completamente, a 
diferencia de otros puentes en Veracruz que nunca fueron terminados. 
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La Ciudad de México será "un polo de atracción de la inversión": Santiago Taboada 

(2024-03-19, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

Santiago Taboada, candidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por la coalición 
"Va X la Ciudad de México", se comprometió a hacer de la capital del país "un polo de atracción 
de la inversión" durante una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Taboada propuso invertir el 30% del presupuesto de la Ciudad de México 
en obras públicas y utilizar instrumentos público-privados para llevar a cabo proyectos que 
impulsen el crecimiento económico. También prometió una administración rápida y ágil para 
fomentar el desarrollo y el empleo, sin utilizar la Fiscalía General de Justicia para perseguir a sus 
oponentes. 
 
Propone Álvarez Máynez firmar decálogo entre candidatos 

(2024-03-19, Redacción, 24 Horas Puebla PUE (Sitio), )  

El candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la Presidencia de la República, Jorge Álvarez 
Máynez, propuso que junto con las candidatas, firmen un listado con 10 puntos de compromiso 
integrado con las propuestas que les han entregado en los distintos encuentros que han 
sostenido. Entre los compromisos que podrían integrarse en ese decálogo están los que les 
presentaron la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), el Consejo Consultivo de Banamex, entre otros. Álvarez 
Máynez también se pronunció por reformar el Instituto Nacional Electoral (INE), el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN). 
 
Santiago Taboada candidato de PRI-PAN-PRD a la jefatura de Gobierno se reunió con 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
(2024-03-19, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Santiago Taboada candidato de PRI-PAN-PRD a la jefatura de Gobierno se reunió con 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
Expo Construcción, el evento cumbre de la industria abre sus puertas gratuitamente 

(2024-03-19, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) organiza la Expo Construcción 
del 21 al 23 de marzo en Mérida. El evento contará con la participación de más de cien empresas 
del sector, ofreciendo una variedad de productos y servicios, desde maquinaria y materiales de 
construcción hasta software y decoraciones.  
 
El conductor David Páramo mencionó que cuando Banamex invitó a Xóchitl Gálvez; y 
Claudia Sheinbaum, candidata de la 4T, a un evento, ahora COPARMEX avisó a tiempo 
sobre un evento. 
(2024-03-19, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

El conductor David Páramo mencionó que cuando Banamex invitó a Xóchitl Gálvez; y Claudia 
Sheinbaum, candidata de la 4T, a un evento, ahora COPARMEX avisó a tiempo sobre un 
evento.Comentó que con base en dicho evento, el titular de la COPARMEX, José Medina Mora, 
invitó a los tres candidatos y Sheinbaum dijo que tampoco iría, lo cual avisó con tiempo. Resaltó 
que eso ha marcado una diferencia entre Banamex y CMIC con la COPARMEX, la cual se 
encarga de los asuntos en materia privada. 
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Condiciones de carreteras en Veracruz, atentado contra la seguridad: AMIC 

(2024-03-19, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC), Richard 
Rivera Garrido, ha advertido que las malas condiciones de las carreteras en Veracruz podrían 
ser consideradas un atentado contra la seguridad de las familias. En particular, las carreteras 
Xalapa-Veracruz, Martínez de la Torre y Xalapa-Perote presentan graves problemas, incluyendo 
baches y cráteres. Rivera Garrido también expresó su preocupación por la decisión de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) de encargarse del mantenimiento de las carreteras 
del país, lo que podría generar desempleo y una reducción en los recursos destinados al 
mantenimiento de las vías de comunicación. 
 
Taboada asegura que el GCDMX no ha dado certeza jurídica a los desarrolladores 
inmobiliarios 

(2024-03-19, Jorge Aguilar, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El candidato Santiago Taboada, durante una reunión con directivos de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), criticó la administración gubernamental de la Ciudad 
de México por entorpecer los procesos para obtener permisos de construcción. Taboada propuso 
la creación de una ventanilla única para agilizar el proceso y atraer inversionistas. Además, 
cuestionó el destino de las utilidades excedentes destinadas a la reconstrucción de inmuebles 
dañados por el sismo de 2017. Taboada prometió que su gestión destinará la mayor inversión en 
infraestructura de la historia, incluyendo la actualización de normas técnicas de construcción y 
opciones sustentables. También mencionó la necesidad de reparar fugas de agua, mejorar la 
infraestructura hospitalaria y combatir el brote de sarampión. 
 
Santiago Taboada asegura que va a ganar la Ciudad de México 

(2024-03-19, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La Ciudad de México", Santiago 
Taboada, respondió a los señalamientos de miembros de Morena y del actual jefe de gobierno, 
Martí Batres Guadarrama, afirmando que no le intimidan y que, en caso de ganar las elecciones, 
presentará pruebas de los señalamientos hechos durante el debate capitalino del domingo 
pasado. Durante una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Taboada destacó la importancia de invertir el 30% del presupuesto en obra pública para 
impulsar el crecimiento económico de la CDMX. Propuso la implementación de instrumentos 
público-privados para llevar a cabo obras, argumentando que el presupuesto de la Ciudad no es 
suficiente para proyectos que impulsen el desarrollo. 
 
Se pronuncia Taboada por financiamiento privado para hacer obra pública 

(2024-03-19, Alberto Cuenca, Capital CDMX (Sitio), )  

Santiago Taboada, candidato a jefe de gobierno por la coalición opositora, se pronunció a favor 
de utilizar instrumentos público-privados, deuda y financiamiento de la banca de desarrollo para 
crear nueva infraestructura en la Ciudad de México. Ante la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Taboada prometió ampliar líneas del Metro, reactivar el proyecto de 
la planta termovalorizadora y financiar tres nuevas líneas de Cablebús. Taboada recibió el 
respaldo unánime de la CMIC cuando mencionó el uso de estos instrumentos para financiar obra 
pública. En respuesta a preguntas de la CMIC, Taboada acusó al gobierno actual de no priorizar 
el desarrollo urbano y prometió crear una oficina única para atender proyectos de construcción. 
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Propone Álvarez Máynez firma de 10 compromisos entre candidatos 

(2024-03-19, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la Presidencia de la República, Jorge Álvarez 
Máynez, propuso que las candidatas firmen un decálogo de compromiso integrado con las 
propuestas que les han entregado en los distintos encuentros que han sostenido. Entre los 
compromisos que podrían integrarse en ese decálogo están los que les presentaron la 
Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el Consejo Consultivo de Banamex, entre otros. Álvarez Máynez también 

se pronunció por reformas constitucionales que sean inteligentes, sensatas y populares, 
incluyendo cambios en el Instituto Nacional Electoral (INE), el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
 
Plantea Consejo Coordinador Empresarial avances para el nearshoring 

(2024-03-19, Vicente Guerra, La Voz de la Frontera BC (sitio), )  

Se contemplan cerca de 100 mil acciones de las cuales alrededor de 30 mil son de generación 
de vivienda nueva en lo que resta del sexenio del gobierno del estado, por lo que se llevan cerca 
de 7 mil viviendas hasta ahora. Con un plan de desarrollo urbano se buscará crear mejores 
vialidades y pluviales funcionales lo cual permitirá inversiones para el proyecto del Total 
Nearshoring Solution (TNS) en donde vendrá la planeación de infraestructura y equipamiento 
urbano. Eduardo Salazar Ley presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC Mexicali) externó que lo principal que se va a atacar con la actualización del 
banco de proyectos que ya existe será el tema de vialidades y pluviales. 
 
Construcción mantiene una tendencia positiva en 2024  
(2024-03-19, Redacción, Monitoreo Especial, )  

La Encuesta Nacional a Empresas Constructoras (ENEC) revela que el valor de las obras de 
construcción en México en 2023 alcanza los 67 mil millones de pesos, con un crecimiento del 1% 
en términos reales. Destaca el sector del transporte y urbanización, con un crecimiento del 
130.3%, en proyectos como el Tren Maya. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) ha impulsado la inversión en infraestructura para beneficiar a las micro y 
pequeñas empresas. Sarens, proveedor de servicios de alquiler de grúas, ha sido clave en 
proyectos de infraestructura en México, aportando su experiencia y tecnología innovadora. 
 
Claudia y propuestas: ¿de Xóchitl o de AMLO? 

(2024-03-19, Redacción, Municipios Puebla PUE (Sitio), )  

La candidata opositora Xóchitl Gálvez ha presentado su plan de construcción e infraestructura, 
destacando tres pilares: agua, energía y movilidad. En el ámbito energético, propone invertir en 
Pemex para convertirla en una empresa energética rentable del Estado, sin privatizarla. Por otro 
lado, la candidata oficialista Claudia Sheinbaum ha sido criticada por no asistir al Congreso de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), enviando en su lugar un video. 
Mientras tanto, empresas energéticas aliadas del presidente López Obrador, como Sempra 
Energy, están considerando apoyar a Xóchitl Gálvez en las elecciones. 
 
Actividades de la y los candidatos a la Jefatura de Gobierno. 
(2024-03-19, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21, )  

Actividades de la y los candidatos a la Jefatura de Gobierno. 
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Clara Brugada candidata de Morena-PT-PVEM presentó su propuesta de Movilidad Inteligente y 
Sustentable. Propuso la creación de cinco Líneas de Cablebús para las alcaldías Tlalpan, Álvaro 
Obregón, Magdalena Contreras, Milpa Alta y Xochimilco. Santiago Taboada candidato de PRI-
PAN-PRD tuvo reuniones con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción y la Cámara Nacional de la Industria Textil. Analiza presentar denuncias contra el 
Jefe de Gobierno, Martí Batres, al asegurar que desmintió sus dichos en el Debate Chilango. 
 
Taboada promete que promoverá la construcción de vivienda y las obras públicas en la 
CDMX 

(2024-03-19, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

Santiago Taboada, candidato a la jefatura de Gobierno de la CDMX de la coalición Va Por la 
CDMX, se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para 
discutir la promoción de la obra pública y la construcción de viviendas. Taboada prometió agilizar 
los trámites burocráticos para la instalación de empresas, que actualmente lleva dos años, y 
reducirlo a seis meses. También prometió promover proyectos de inversión público-privados para 
la creación de infraestructura y dar incentivos fiscales a las constructoras. Taboada mencionó 
que la economía de la capital necesita impulsarse a través de la promoción del turismo y la 
construcción de viviendas para jóvenes. 
 
Desmiente Taboada supuesto pacto con Sheinbaum 

(2024-03-19, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El candidato a jefe de Gobierno de la coalición 'Va x la CDMX', Santiago Taboada, ha negado la 
existencia de un supuesto pacto con Claudia Sheinbaum para no investigar su gestión en la 
CDMX en caso de ganar las elecciones. Taboada rechazó la idea de un Gobierno "con retrovisor" 
y aseguró que no utilizará la Fiscalía para venganzas personales. Además, ha dejado las puertas 
abiertas para que Salomón Chertorivski se sume a su proyecto, así como a otros miembros de 
Morena. Como parte de su campaña, Taboada se ha reunido con integrantes de la Cámara 
Nacional de la Industria Textil y de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
prometiendo una inversión histórica en obras y servicios. 
 
Máynez plantea a Sheinbaum y Gálvez construir Plan de Consenso Nacional 
(2024-03-19, Armando Martínez, Milenio (sitio), )  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, ha propuesto a las 
candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez construir un Plan de Consenso Nacional basado 
en propuestas en las que los tres candidatos presidenciales estén de acuerdo. Álvarez Máynez 
sugiere combinar las agendas de los distintos foros a los que han sido convocados los tres 
candidatos, como el de la CMIC, Coparmex, el Episcopado Mexicano y Citibanamex, para crear 
un plan de consenso. Este plan estaría compuesto por compromisos firmados por los tres 
contendientes y permitiría exigir resultados al próximo gobierno. Además, Álvarez Máynez 
aseguró que, de llegar al poder, su relación con el sector empresarial será de diálogo y armonía, 
no de corrupción. 
 
"Sabemos que es un porro": Taboada analiza denunciar a Martí Batres 

(2024-03-19, Ximena Arochi, Proceso (sitio), )  
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El candidato por la coalición "Va por la CDMX", Santiago Taboada Cortina, ha declarado que el 
equipo jurídico de los partidos que conforman la alianza PAN, PRI y PRD está valorando 
denunciar al jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, por las declaraciones partidistas que 
ha hecho durante el periodo electoral. Taboada, quien se refirió a Batres como el "vocero de 
campaña", afirmó que no es un demócrata y que su equipo jurídico está evaluando tomar 
acciones legales. Además, Taboada propuso cerrar el ciclo de la reconstrucción de la Ciudad de 
México, actualizando las normas técnicas y finalizando las obras pendientes. Estas declaraciones 
se realizaron durante una reunión con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 

Capital CDMX (Sitio), 102.5 MVS Noticias, El Universal (sitio), El Tiempo COAH (sitio), La Prensa (Sitio), Latinus (Sitio), SDP 
Noticias (sitio), Imagen Radio CDMX (sitio), Once noticias (sitio), Mensaje Político (Sitio), Cúspide México EDO.MEX 
(sitio), Mexiqueño EDO.MEX (Sitio), De reporteros CDMX (Sitio), Canal 4 Foro TV, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), Político 
CDMX (Sitio), El Tiempo Monclova COAH (sitio), El Pueblo CHIH (sitio), El Heraldo de México (sitio), CCO Noticias 
(sitio), Basta, La Razón On line (Sitio), El Independiente, La Razón de México, Milenio Diario, La Prensa, Reforma, Reporte 
AO CDMX (Sitio), Reporte Coyoacán CDMX (sitio), Balón Cuadrado CDMX (sitio), Contra Réplica,  
 
SIOP nunca mostró proyectos de puentes en Xalapa, reprocha la IP 

(2024-03-19, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

El presidente del Consejo Empresarial Metropolitano (CEM) de Xalapa, Fernando Arana Watty, 
criticó a la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (SIOP) por no presentar el proyecto 
completo de construcción de los puentes de la avenida Lázaro Cárdenas a las cámaras 
empresariales. Arana Watty lamentó que la SIOP no haya querido compartir el proyecto, a pesar 
de que las cámaras son órganos de consulta obligados por ley. Además, cuestionó la 
funcionalidad del puente Las Trancas, señalando que no se les mostró el proyecto terminado. 
Arana Watty destacó la importancia de terminar proyectos antes de finalizar el sexenio y criticó 
la falta de mantenimiento en las carreteras. También mencionó que la CMIC, con años de 
experiencia, podría haber hecho sugerencias para mejorar el proyecto. 
 
Taboada se compromete a convertir CDMX en "un polo de atracción de inversión" 

(2024-03-19, Hilda Castellanos-Lanzarin, Excélsior (Sitio), )  

Santiago Taboada, candidato de la coalición "Va X La Ciudad de México", se comprometió a 
convertir la capital del país en un polo de atracción de inversión en el marco del nearshoring. 
Durante una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Taboada propuso un modelo comercial que reciba la infraestructura de las empresas que 
trasladan sus cadenas productivas y les garantice su abasto. Además, se comprometió a invertir 
el 30% del presupuesto en obra pública para impulsar el crecimiento económico de la ciudad. 
Taboada también se mostró a favor de implementar instrumentos público-privados para realizar 
obras de infraestructura y mejorar la seguridad en la Ciudad de México. 
 
En reunión con los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Santiago Taboada, candidato del FAM a la CDMX, ofreció certeza jurídica a los 
inversionistas. 
(2024-03-19, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

En reunión con los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Santiago Taboada, candidato del FAM a la CDMX, ofreció certeza jurídica a los inversionistas y 
retomar el proyecto de generación de energía con basura. 
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El conductor, José Yuste, añadió que Claudia Sheinbaum no fue a la asamblea de la 
Coparmex y dijeron que sí avisó a tiempo. 
(2024-03-19, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

El conductor, José Yuste, añadió que Claudia Sheinbaum no fue a la asamblea de la Coparmex 
y dijeron que sí avisó a tiempo. No ha ido a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción ni a la de Citibanamex; lo cual es una estrategia de campaña. Xóchitl Gálvez hizo 
un llamado a los empresarios a que la apoyen; mientras que, Jorge Álvarez Máynez habló de 
Pemex. 

 

Resumen Informativo Fórmula Financiera 

(2024-03-19, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

*Claudia Sheinbaum no asistió la reunión con los miembros de la Coparmex, tampoco fue a la 
asamblea de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ni a la reunión de 
consejeros nacionales de Citibanamex. 
 
Preparan estrategia contra sequía en el sur de Tamaulipas 

(2024-03-19, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), )  

Empresarios, industriales y miembros de la sociedad civil se reunieron en la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) para abordar la sequía que afecta a la zona sur de 
Tamaulipas, México. El nivel de agua en la región ha alcanzado un mínimo histórico, lo que podría 
provocar una escasez de agua en todos los sectores. Los participantes propusieron medidas para 
contrarrestar la sequía, como la construcción de desaladoras, la perforación de pozos y la 
reutilización del agua. Además, se instó a las empresas a reducir su consumo de agua y a utilizar 
tecnologías más eficientes. 
 
Apuesta por mejor electromovilidad 

(2024-03-20, Cinthya Stettin, El Heraldo de México, . 15)  

La candidata a la Jefatura de Gobierno de la coalición Sigamos Haciendo Historia en la CDMX, 
Clara Brugada, presentó su proyecto de "movilidad inteligente y sustentable", que busca 
consolidar la electromovilidad. Entre las propuestas de su proyecto se encuentran la creación de 
un sistema de taxis eléctricos y la implementación de 300 kilómetros de ciclovías. Por otro lado, 
el candidato de la coalición Va X la CDMX, Santiago Taboada, se comprometió a solucionar el 
problema de movilidad en la capital y destinar recursos al transporte público masivo. En una 
reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Taboada propuso 
invertir el 30% del presupuesto en obra pública para impulsar el crecimiento económico de la 
ciudad. 
 
#InformaciónConfidencial: ¿Quién sí 'es pueblo' para Claudia Sheinbaum? 

(2024-03-20, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", ha 
evitado asistir a eventos que reúnen a sectores patronales, como la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) o la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). A pesar de esto, Sheinbaum ha mantenido una ventaja de 30 puntos sobre su rival 
Xóchitl Gálvez, según la encuesta de encuestas de Polls Mx. Su estrategia de campaña, centrada 
en recorridos a pie y eventos masivos, ha dejado fuera a una parte de la población, incluyendo a 
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los sectores empresariales y las clases medias. A pesar de esto, Sheinbaum sigue siendo la 
favorita en las elecciones. 
 
Para controlar la corrupción inmobiliaria, Taboada propone medida que ya existe e 
impugnó 

(2024-03-20, Arturo Contreras Camero, Pie de Página (Sitio), )  

El exalcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, ha propuesto la creación de una "ventanilla 
única" para la aprobación de proyectos de infraestructura y construcciones, una medida que ya 
se implementó durante la administración de Claudia Sheinbaum pero fue impugnada por Taboada 
ante la Suprema Corte de Justicia. La propuesta, hecha durante una reunión con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, busca agilizar los trámites para la construcción 
de viviendas, que actualmente pueden llevar hasta dos años. Taboada también propuso entregar 
el Instituto de Planeación Democrática y Participativa de la Ciudad a la industria de la 
construcción. 
 
Van empresas de la Expo Construcción por un futuro sostenible 

(2024-03-20, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, junto con otras 
empresas, se prepara para presentar avances en prácticas sustentables durante la Expo 
Construcción 2024. La CMIC Yucatán ha implementado paneles solares para operar con energía 
limpia. Las empresas participantes exhibirán desarrollos sustentables, como el uso de plásticos 
reciclados en la fabricación de Concreto Ligero, Concreto Ultra Ligero y Concreto Ecofirme, 
pinturas libres de plomo y tratamientos de agua no contaminantes. Estos avances se presentarán 
en la Expo Construcción 2024, que se llevará a cabo en el Centro de Convenciones y 
Exposiciones Yucatán Siglo XXI. 
 
Desaira Conagua a IP lagunera; sin beneficio para economía local 
(2024-03-20, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  

Empresas de La Laguna han recibido menos de una cuarta parte de los contratos para el proyecto 
Agua Saludable para La Laguna (ASL), a pesar de los llamados de organismos empresariales 
para que la obra tuviera una derrama económica local. De los 38 contratos licitados entre 2020 y 
2024, solo nueve se asignaron a empresas de Gómez Palacio y Torreón, representando el 23% 
de los contratos concedidos por la Comisión Nacional del Agua. Sin embargo, la participación de 
empresas locales ha sido principalmente como proveedores de empresas foráneas que ganaron 
los contratos. Donato Gutiérrez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, ha señalado que la licitación de las obras se centralizó en la gerencia de recursos 
materiales de la Conagua, limitando la participación de empresas locales. Aunque las empresas 
locales lograron la mayor participación en 2023, han quedado fuera de las obras más grandes de 
construcción del proyecto. 
 
Afirman que duplicar el aguinaldo podría tener consecuencias negativas 

(2024-03-19, Candelario Robles, Sipse (sitio), )  

La propuesta de duplicar el pago del aguinaldo de 15 a 30 días ha generado controversia en 
diversos sectores de la economía, incluyendo la construcción. Raúl Asís Monforte González, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, ha 
expresado su preocupación por las posibles consecuencias negativas de esta medida, 
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especialmente en la contratación de personal. La CMIC teme que el aumento de los costos 
laborales podría llevar a las empresas a reducir su plantilla para compensar la carga económica 
adicional. La CMIC ha llamado a los senadores a considerar las implicaciones de esta reforma a 
la Ley Federal del Trabajo y a implementar medidas que promuevan el crecimiento y la 
generación de empleo de manera sostenible. Monforte González también ha destacado la 
importancia de la Expo Construcción, que se llevará a cabo del 21 al 23 de este mes en el Centro 
de Convenciones "Yucatán Siglo XXI", para impulsar el crecimiento y la innovación en la industria 
de la construcción. 
 
Futuro sostenible, compromiso de empresas constructoras 

(2024-03-19, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, junto con cerca 
de cien empresas, se preparan para la Expo Construcción 2024, donde exhibirán los últimos 
avances en construcción sostenible. Las empresas del sector están desarrollando productos y 
procesos más amigables con el medio ambiente, como el uso de plásticos reciclados en la 
fabricación de concreto ligero y ultra ligero. La inauguración oficial de la Expo Construcción 2024 
se llevará a cabo el 21 de marzo en el Centro de Convenciones y Exposiciones Yucatán Siglo 
XXI. 
 
Presentan oficialmente la primera edición de la Gran Carrera Atlética CMIC 2024 

(2024-03-19, Redacción, Noticieros Grem (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha organizado la Gran Carrera 
Atlética CMIC 2024, que se llevará a cabo el próximo domingo 24 de Marzo en Torreón, Coahuila. 
El evento, que forma parte de los festejos del 50 Aniversario de la CMIC, contará con la 
participación de alrededor de 450 personas en recorridos de 5 y 10 kilómetros. Los niños también 
podrán competir en distancias cortas. El Lic. Donato Gutiérrez, Presidente de la CMIC, enfatizó 
que los atletas destacados tendrán la oportunidad de ganar premios económicos y 
reconocimientos. Las inscripciones tienen un costo de 200 y 300 pesos. 
 
Ante el juez ex presidente de CMIC por fraude 

(2024-03-19, Sergio Rodríguez, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación 
Coahuila Centro, Ricardo "G", enfrenta un proceso penal por fraude al organismo empresarial por 
más de 2 millones de pesos. La audiencia de formalización de imputación y solicitud de 
vinculación se llevó a cabo el 3 de noviembre de 2020, y el proceso se reanuda este miércoles. 
A pesar de varias reuniones conciliatorias, no se logró un acuerdo reparatorio en los últimos 2 
años y 5 meses. La audiencia continúa el jueves a las 9:30 de la mañana. 
 
En Querétaro ya hay 20 empresas capacitadas para la construcción de DataCenters 

(2024-03-19, Nancy Burgos, Publimetro (sitio), )  

Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Querétaro, anunció que 20 empresas locales están listas y certificadas para la 
construcción de DataCenters, y otras 15 están en proceso. Esta es una respuesta a la llegada de 
empresas trasnacionales y el fenómeno del nearshoring. Hale Palacios destacó que el 40% de 
un monto de entre 30 a 35 mil millones de pesos anuales de obra en el estado corresponde a la 
infraestructura industrial. Las empresas locales están obteniendo las certificaciones necesarias 
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para cubrir las necesidades de este tipo de obra, que a menudo son más exigentes. Hale Palacios 
destacó la posibilidad de conformar consorcios con las 9 mil empresas afiliadas a la CMIC en 
todo el país. 
 
SFP registra MULTAS SIN COBRAR por +2 MIL MDP; la mayoría fueron por 
VIOLACIONES a las LEYES de las COMPRAS PÚBLICAS 

(2024-03-19, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  

Un total de 2,248 empresas han acumulado multas impuestas por la Secretaría de la Función 
Pública entre 2001 y 2023, sin saldar el monto de 2,500 millones de pesos. Algunas de estas 
multas datan de 2001 y han sido transferidas de administración en administración. Algunas 
empresas han sido inhabilitadas para trabajar con entidades públicas, con sanciones que van 
desde un mes hasta siete años. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) es una de las empresas sancionadas, con una multa de 1,000,000 pesos. La Secretaría 
de la Función Pública ha impuesto 266 sanciones en 2023, por un total de 1,020 millones de 
pesos. 
 
Cerca del 80% del agua que utilizan distintas industrias regresan al ecosistema sin 
recibir tratamiento 

(2024-03-19, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, a través de su 
delegado, Raúl Monforte González, hizo un llamado a la industria de la construcción a adoptar 
prácticas sustentables para reducir la contaminación del agua. Según Monforte González, cerca 
del 80% del agua utilizada por distintas industrias en todo el mundo regresa al ecosistema sin 
recibir tratamiento, lo que contribuye a la contaminación del agua. Aunque la industria de la 
construcción no tiene un impacto tan grande en la contaminación del agua, las obras finales 
pueden tener un impacto significativo. Monforte González destacó la importancia de tratar las 
aguas residuales antes de reintegrarlas a los ecosistemas, y señaló que las empresas 
constructoras pueden proporcionar servicios de diseño e implementación de tecnologías que 
ayuden a mejorar el problema del agua. La CMIC en Yucatán está organizando una conferencia 
sobre la crisis global del agua en la Expo Construcción el 22 de marzo. 
 
Constructores Tratan de Trabajar y Acostumbrarse a la Inseguridad en la Frontera 

(2024-03-19, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

El Presidente de CMIC, Delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro, ha mencionado 
que los constructores en los municipios fronterizos con Estados Unidos han aprendido a vivir con 
la inseguridad, pero buscan trabajar y conservar las fuentes de empleo. A pesar de la presencia 
de elementos castrenses y de la guardia estatal, los empresarios de la construcción aún temen 
por la inseguridad. Haro explicó que muchas familias dependen de las empresas afiliadas a 
CMIC, por lo que buscan protegerse ante cualquier hecho delictivo o peligroso. A pesar de esta 
situación, el sector de la construcción sigue adelante, buscando no parar ante los 
acontecimientos en los municipios fronterizos. 
 
GCDMX ha desatendido inversión en infraestructura: Taboada 

(2024-03-19, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )  

El candidato a jefe de gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, se reunió con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC CDMX), donde criticó la falta de 
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inversión en infraestructura por parte de la administración actual. Taboada afirmó que, de ganar 
las elecciones, su gestión destinará la mayor inversión en infraestructura en la historia de la 
ciudad, utilizando instrumentos público-privados, deuda y financiamiento de la banca de 
desarrollo. También prometió impulsar la electromovilidad en el transporte público, ampliar líneas 
del Metro y crear nuevas líneas del Cablebús. Además, propuso crear una ventanilla única digital 
para el registro de obras, para agilizar y transparentar los procesos de construcción. 
 
Un acierto que Gobierno del Estado de Colima haya elegido empresa colimense para 
remodelar albercas de Parque Regional: CMIC 

(2024-03-19, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Colima, Julio 
Lugo Barriga, elogió la elección de una empresa local para la remodelación de las albercas y 
toboganes del Parque Regional en Colima. La empresa, afiliada a la CMIC Colima, ha aumentado 
su fuerza laboral para completar el proyecto a tiempo para las próximas vacaciones. Lugo Barriga 
destacó los beneficios de trabajar con empresas locales, ya que los recursos se quedan en 
Colima y benefician a una gran cantidad de personas ligadas a la construcción. 
 
Advierte CMIC de poco presupuesto para obras 

(2024-03-19, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Zacatecas espera 
que se brinde un monto similar al de 2023 para obra pública, a pesar de los 400 millones de 
pesos destinados al viaducto elevado de este año. El Presidente de la CMIC en el estado, Jorge 
Alberto de la Peña Díaz, señaló que las licitaciones aún no se han realizado, pero se espera que 
comiencen en el segundo semestre del año. Según De la Peña, solo quedan 200 millones de 
pesos para otras licitaciones aparte del viaducto elevado. Sin embargo, el titular de la Secretaría 
de Obras Públicas (SOP), José Luis de la Peña Alonso, ha mencionado la posibilidad de un 
recurso extraordinario para "sacar otro tipo de obra para paliar esos 400 millones que estarán 
destinados al viaducto elevado". La CMIC también busca que empresas zacatecanas sean 
consideradas para las obras del llamado segundo piso, cuya licitación ya ha sido ganada por una 
empresa. 
 
Presentan la primera edición de la 5k y 10k CMIC Laguna 

(2024-03-19, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

La primera edición de la carrera 5k y 10k CMIC Laguna se llevará a cabo el 24 de marzo en 
Torreón, Coahuila. El evento, organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), contará con la participación de alrededor de 450 corredores. El punto de 
salida y meta será en las instalaciones de la CMIC, con un recorrido por las principales calles de 
la ciudad. Las inscripciones están abiertas y se pueden realizar en las oficinas de la CMIC o en 
línea. Los ganadores de la 5k y 10k recibirán premios en efectivo. La entrega de kits de corredores 
se realizará el 23 de marzo en la agencia KIA. 
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